

ERNEST MERCIER

Monsieur Ernest Mercier, agronome, fils de M. et Mme Georges Mercier, est né à Notre-Dame-du-Rosaire, comté de Montmagny, le 1^{er} mars 1914. Membre d'une famille de treize enfants, il fréquenta l'école paroissiale jusqu'à l'âge de 15 ans. Dans les quatre années qui suivirent, il travailla dans la ferme paternelle. A 19 ans, il commença son cours classique. Il poursuivit durant six ans des études secondaires aux séminaires de St-Victor de Beauce et de Nicolet et au Collège de Ste-Anne-de-la-Pocatière et obtint son baccalauréat ès arts en 1939.

A l'automne de la même année, il entra à l'Ecole Supérieure d'Agriculture de Ste-Anne-de-la-Pocatière. En deuxième année d'études, il gagna la bourse des Filles de l'Empire et obtint, en 1943, le titre de bachelier ès sciences agricoles avec très grande distinction.

Au sortir de l'université, il obtint un emploi au ministère provincial de l'Agriculture avec permission de s'absenter durant l'année scolaire pour aller poursuivre des études complémentaires en génétique, en physiologie et en reproduction animale à l'Université Cornell, New-York. Cette Institution lui décerna le diplôme de maître en sciences agricoles en juin 1944 et de "Doctor of Philosophy" (Ph.D.) en juin 1946. En 1944, il fut élu membre de la Société de Sigma XI, société honorifique dont le but est de promouvoir les travaux de recherches en sciences.

Il passa une quatrième année à Cornell pour faire l'étude de problèmes spéciaux et se perfectionner dans la régie d'un centre de l'insémination artificielle des animaux de ferme.

Le Dr Ernest Mercier fut, de 1947 à 1950, à l'emploi du ministère provincial de l'Agriculture, au service de l'Industrie animale, comme zootechnicien en charge de l'insémination artificielle des animaux de ferme. C'est lui qui organisa le Centre d'Insémination artificielle du Québec, à Saint-Hyacinthe.

En 1950, il passa au ministère fédéral de l'Agriculture. Il a été en charge de la division de la Zootechnie à la Ferme expérimentale de Lennoxville jusqu'au 11 février 1952, date à laquelle il succéda à monsieur J.-A. Ste-Marie comme régisseur de la Ferme.

En juillet 1960, il a été nommé professeur-directeur du département de Zootechnie de la Faculté d'Agriculture de l'Université McGill, du Collège Macdonald, à Ste-Anne-de-Bellevue.

Le 15 août 1960, il devint sous-ministre de l'Agriculture et de la Colonisation au Gouvernement de la province de Québec.

Le 1^{er} octobre 1966, il accéda au poste de Conseiller spécial en matières agricoles près le Conseil exécutif du Gouvernement de Québec.